



## ACTA No 116

Sesión Ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal el día Miércoles 16 de Marzo del año Dos mil Veintidós, siendo las 9:00 am en la sala de sesiones del Cabildo Municipal, se desarrollo la siguiente Agenda: 1- Comprobación del Quórum 2- Apertura de la Sesión 3- Oración a DIOS 4- Lectura Discusión y Aprobación del Acta anterior 5- Lectura de las correspondencias Recibidas y Emitidas 6- Exposición del Arquitecto Javier Bulnes Proyecto de Tilapia 7- Actualización del Reglamento de caja chica 8- Aportación de la Municipalidad a la Mamugah 9- Informe sobre Escaneo de Actas Municipales al portal 10- Informes A) Alcalde B) Regidores 11- Otros asuntos 12- Acuerdos y Resoluciones 13- Cierre de la Sesión - PUNTO N° 2. La sesión fue presidida por el Señor Alcalde Lic. Juan Ramón Manuza y la Vice Alcaldesa Lic. Maura Benítez Ventura la asistencia de los Regidores por su orden: Lic. Nora Elisabeth Monge Fernández, Sr. Jorge Orlando Martínez Torres, Sheldon Lenin Ávila Salinas, Gladys Ondina Castro Ramírez, Lic. Esaú Osorio Martínez, Omar Agustín Orellana Pineda, María de la Cruz Monge Mengíbar, Jonny Roberto Paz Goff, También la asistencia de los señores: Carlos Espinal, Ramón López, José Humberto Martínez, Ronmell Estrada Saravia, José Alemán, Marcos Ávila, Carlos Leónel George, Elvin Enrique Ávila, Leonidas Mejía, Rosinda Suazo, Lides Maricela Portillo, y el Arquitecto Javier Bulnes, Todos miembros de la Empresa productora de Tilapia Roja GETSEMANI S.A con el propósito de construir la empresa en este Municipio de Leman, en la comunidad de VIVE



taula, y la asistencia de la Secretaría del despacho quien procedió de la manera siguiente:

PUNTO N° 3 se dio oración a Dios dirigido por un miembro de la Corporación Municipal PUNTO N° 4 se dio lectura al acta anterior la cual fue aprobada con la siguiente enmienda N° 1 en el Acta N° 113

El Regidor Encargado de la Comisión Infraestructura, Sonny Roberto Paz Spoff, manifestó que quedan sin valor y efecto las palabras que escribió en las últimas páginas del acta antes descrita, en lo referente no me responsabilizo como Vecino en un 70% en los proyectos ejecutados - Enmienda N° 2 - Debe leerse se repararon algunas calles internas del Casco Urbano PUNTO N° 5 se dio lectura a las solicitudes de Dominio Pleno presentada por los señores: Ana Karina Cruz Montes Kendal Gevel Cruz Montes, Jairo Noelio Hernández Reyes, Oscar Pineda Ávila, Ministerio Profético Roca del Horeb presenta por la Ministra María Florentina García Cruz, Luciana Bernández Marín, y Municipalidad de Limón, mismas que fueron discutidas analizadas y aprobadas, seguidamente se dio lectura a la solicitud presentada por los pobladores de la colonia "El Toro" solicitando la ampliación del proyecto de electrificación, misma que fue discutida quedando pendiente, se dio lectura a otra solicitud presentada por el patronato de la comunidad de Quebrada Helada solicitando los siguientes proyectos 1- Electrificación 2- Construcción del cerco de la escuela 3- Pizarra y pupitres 4- la construcción de una caja puentes, misma que fue discutida quedando pendiente otra solicitud presente



Presentada por el Patronato de la Comunidad de Brisas del Valle, solicitando la conformación de la calle que conduce hacia su comunidad, la cual fue discutida quedando pendiente, se dio lectura a otra solicitud presentada por la señora Montserrat Figueroa Coordinadora Pastoral Juvenil Garífuna, solicitando apoyo, en logística y alimentación para el lanzamiento del 1er encuentro de Alabanza y Oración Ecuménica Juvenil Garífuna, misma que fue discutida analizada y aprobada, se dio lectura a otra solicitud presentada por el Museo Garífuna SAWAINA solicitando, seguimiento al otorgamiento de premios de parte de la corporación Municipal a los participantes en la ejecución del 5to concurso de lecho escritura a desarrollarse en el mes de Abril durante la conmemoración de los 225 Aniversario de la presencia garífuna en Honduras, la cual fue discutida analizada y aprobada, Colaboración algunos materiales escolares, **PUNTO N°6:** El Señor Alcalde Municipal uso la palabra para concederela al arquitecto Javier Buitres administrador de la empresa Productora de Tilapia Roja GETSEMANYS.A quien dio una explicación amplia y suficiente sobre en que consiste el proyecto y el permiso para extracción de piedra caliza y Trituración de la misma seguidamente la Secretaría dio lectura a la solicitud de permiso, dicha solicitud explica sobre la producción de 219,000 metros cúbicos de arena para la construcción de 5,000 pilas de concreto (en una Área de 16.25 m x 25.00 m x 1.50 de Altura), la construcción de 4 tanques de agua con capacidad

VIVO



para 200,000 galones cada uno, la perforación de cuatro pozos de agua con una profundidad de 300 pies, la construcción de 2 cuartos fríos etc., El arquitecto siguió con su exposición ante el pleno de la corporación Municipal explicando cada uno de los mismos, también dijo que una vez realizado el proyecto en el municipio, Cacerío lauda la empresa estatal colaborando con el Municipio, con proyectos de electrificación Trifásica, proyectos de agua, Aguas negras, etc.

Seguidamente algunos regidores le hicieron algunas observaciones y preguntas referente al proyecto, ya que en la administración anterior realizó un Cabildo abierto en la cominidad de Francia,

Referente a lo mismo en donde la cominidad no acogió que se extrajera o se concediera el permiso para tal fin por el motivo que perjudicaría el medio ambiente y los ríos, seguidamente el regidor Jorge Martínez hizo uso de

la palabra, quien pregunta al (los) administrador del proyecto en qué lugar se llevaría tal proyecto y si ya se cuenta con el permiso a nivel central, RESPUESTA: En la Comunidad de Lauda

y cuando es piedra No metálica es la Municipalidad que otorga el permiso; Recientemente el Señor Alcalde Municipal hace uso de la palabra quien le agradece a los miembros gestores

del proyecto, sobre su exposición, La Regidora Nora Monge enfatizo o pregunta hace cuanto se organizó para la creación de dicho pro-

yecto RESPUESTA: Son 10 años de lucha y el proyecto nació en Seba Colón incrusta en Trujillo, es algo real, Seguidamente el

VIVE



Regidor - Esab Osorio pregunta sobre el Financiamiento del proyecto y su garantía

RESPUESTA: Es el Banco Global que está Financiando los fondos (Fideicomiso), el mismo Banco Compraría el producto una vez realizado

la misma, Agregó la regidora María Monge que habría que consultar con Nuevo con la comunidad de Francia.

Luego el señor Alcalde Municipal les dijo a los miembros del proyecto que posteriormente se les estaría dando una respuesta,

una vez que la corporación haya discutido y

analizado dicho proyecto. Seguidamente la Corporación Municipal una vez escuchada la

exposición sobre el proyecto se trasladaron al Salón de Sesiones para analizar y deliverar

sobre el mismo. Seguidamente el señor Alcalde Municipal le pregunta cada uno de los Regidores que opinan sobre el proyecto, La Regidora

Maria Monge dice que habría que consultar con el pueblo ya que el pueblo es el que decide

No la corporación sobre el permiso de la extracción

El Regidor Jorge Martínez dice estar de acuerdo con el proyecto, El Regidor Sheldon Ávila opina

que se haga en base a ley, sino se puede no se

puede, la Regidora Gladys Castro dice que No al permiso de extracción de piedra, El Regidor

Esab Osorio dice que No al permiso porque no hay credibilidad, El Regidor Omar Orellana dice

que si la empresa No esta enmarcada en ley No

se puede dar el permiso de extracción, la Regidora

Maria Monge dice No al permiso de extracción de piedra. Jonny Paz dice que No a la extracción de piedra. PUNTO N°7 El Señor

VIVE



Alcalde Municipal, a través de la contadaria Municipal Seilyn López presento al pleno de la corporación Municipal en forma digital el Reglamento de Caja Chica para su discusión, análisis, y aprobación, misma que fue discutida analizada y aprobada en todas y cada una de sus partes. **PUNTO N.º 8** El Señor Alcalde Municipal hizo uso de la palabra, quien informó a la corporación Municipal sobre el porcentaje de la transferencia que otorga la Municipalidad de Limón a la Mancomunidad de Municipios Garifinas de Honduras por la cantidad de 432,361.82 (Cuatrocientos Treinta y dos mil trescientos Sesenta y un centavos) quien solicita la autorización de la corporación para que dicho porcentaje se realice automáticamente a través de la gerencia Administrativa de la Secretaría de Estado en los despachos de Gobernación, Justicia y Descentralización, mismo que fue discutida analizada y aprobada por unanimidad. **PUNTO N.º 9** La contadaria Municipal Seily López también encargada del Escaneo de actas Municipales al portal hizo uso de la palabra quien explico detalladamente sobre el escaneo de actas Municipales al portal **PUNTO N.º 10** el señor Alcalde Municipal hizo uso de la palabra quien informó que tuvo la visita del patronato del Casco Urbano de Limón en donde trataron varios temas concernientes al desarrollo del Municipio. Siguió informando que tuvo la visita de una (comunidad) Comisión de la comunidad de Santa Barbara solicitando la reparación de las calles.



de la comunidad y su respuesta fue comunicarse con el Alcalde de Iriona sobre dicha Reparación Sigo en uso de la palabra el señor Alcalde (en) Municipal quien dijo que el 25 de febrero lo visito la señora Lidia de Corporación Dinand, quien hablo sobre algunos Proyectos comunales, tambien dijo que el 27 de febrero se reunió con el ministro de Copeco quien solicitó el puente Baile para la quebrada Paya sigue diciendo el Alcalde que el 4 de Marzo se reunió con el Ministro de Educación para tratar sobre la reconstrucción de los centros educativos, sigue informando el señor Alcalde que el dia 11 de Marzo en la ciudad de Tocoa Colch, se reunió con el enviado de la Casa Presidencial "Manuel Zelaya" donde asistieron 142 Alcaldes del Partido Nacional, en donde se les dio a conocer que no habrá ninguna indiferencia con los Alcaldes del partido contrario, y recalcó que a todos se les estaria tratando por igual en cuanto a transferencias y proyectos. Continúo diciendo que ya se avanza con los informes de las transferencias, Tambien dijo sobre la necesidad de la compra de Materiales de Bioseguridad para los centros Educativos previo al inicio de las clases. Seguidamente el Alcalde Municipal solicitó Al ingeniero Al ingeniero de Mamugah Algunos perfiles de proyecto para puentes y parques, sigue informando sobre la asamblea de Asociación de Municipios de Honduras (AMHON) el cual fue el 2 y 3 de Marzo en donde se eligió la nueva directiva. La encargada de la comisión de Salud hizo uso de la palabra quien informó, que se



en la regional de salud se aprobo una plaza para una Lic en enfermeria de la comunidad de Flores de Oriente, tambien informo que se esta reparando la ambulancia, tambien manifestó que el medico en servicio social del cual informo en la reunion anterior quien acepto trabajar en el centro de salud en la comunidad de plan de Flores, la Regidora Nira Monge siguió informando sobre la reunion que sostuvo salud y fuerzas vivas del Municipio, en donde se dio informe sobre la vacunación del covid -19 agregó que se esta programando una noche beneficiaria en beneficio de la Ambulancia, nuevamente el señor Alcalde informo que debido a las solicitudes de algunos centros educativos del Municipio se estara realizando la compra de pupitres para los centros educativos tambien informo de la conformación de la carretera de Bonito Oriental a Rio Miel el cual se estara realizando proximamente PUNTO N.11

El Regidor Jorge Martinez hizo uso de las palabras - quien dijo que dejo una deuda durante su administración y que la misma esta respaldada con la transferencia que se debe del gobierno central, respondio el Señor Alcalde que en ningun momento a dicho que no va a pagar la deuda se va a pagar parcialmente, tambien el Regidor Jorge Martinez enfatizo sobre la necesidad de una mesa en el salon de sesiones para estar comodo. Seguidamente tomo la palabra la Vice Alcaldesa Maurya Bonilla quien informo sobre la visita del coordinador de observatorio Municipal, tambien dijo que realizo la jura en vivo



taicio del patronato de la comunidad de Rio Lagartos Chiquito. PUNTO N.º 12 La Corporación Municipal en uso de las facultades que la ley le confiere APROBÓ por unanimidad de votos NO conceder permiso para la extracción de Piedra Caliza y Trituración de la misma en el Cacerío de Tabasco Francia ya que anteriormente con la corporación saliente se llevó a cabo un cabildo abierto para tratar sobre lo mismo, y la comunidad NO aceptó conceder dicho permiso.

12.2 La Corporación Municipal en uso de las facultades que la ley le confiere APROBÓ por unanimidad de votos en todos y cada una de sus partes, la actualización del Reglamento de Paja Chica. 12.3 La Corporación Municipal en uso de las facultades que la ley le confiere APROBÓ por unanimidad de votos Autorizar a

la Oficina Administrativa a través de la dirección de Fortalecimiento Municipal de la Secretaría de Estado en los despachos de Gobernación Justicia y Descentralización (SGJ) Realizar la deducción de Lps 432,361.82 (cuatrocientos Treinta y dos mil trescientos sesenta y un pesos con ochenta y dos centavos) de los ingresos de la transferencia que el Gobierno central asigna al Municipio de Lázaro Díaz de Colón desde el 01 de enero del 2022 al 31 de Diciembre del 2022 por concepto de aportaciones Municipales a favor de la Muni-

cidad de Municipios Gobernadas de Haciendas (MAMUCAH) según presupuesto de egresos aprobados por la corporación municipal para el año 2022. 12.4 La corporación

VIVE



Municipal en uso de las facultades que la ley  
le confiere APROBO por unanimidad de votos  
el Escritorio de Actas Municipales Al Portal de  
transferencia a la Ciudad de Tegucigalpa  
PUNTO No 13 NO habiendo mas de que tratar  
se cerro la sesion a las 2:00 pm y todos  
los miembros firman para constancia.



Muñiza Juan Ramon Manzana

Maura Bonilla Ventura

Hoyasafar  
JMB

① - Nora Elisabeth Monge Fernández

Esaú Osorio Martínez

Esaú Osorio

Onnair A. Orellana

Onnair

② Jonny Roberto PAZ JOFF

JRJOFF



Eraclio Jerónimo